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《与神同行》 

撒但的策略（1） 

 

 

上一次是什么时候，你发现自己正面对一个极厉害的试探，你面对一些你渴望已久的东西，

一些虽然你知道你不应该得到，但却是摆在你面前，你可以垂手可得的，你怎么做呢？你是

毫不考虑的对这试探说不，然后掉头就走呢？还是你发现自己正在不停的挣扎，作思想上的

斗争，并企图说服自己，企图通过理性去接受试探呢？或者到最后你认为这个试探实在太厉

害了，你无力招架，所以投降了呢？到底你作了什么呢？面对如此厉害的试探，你最后的选

择是什么呢？ 

 

其实这些试探是什么呢？就是圣经所描述的基督徒的争战，这些争战是无日无夜的出现在我

们的生活中，令我们深受困扰，但却没有人可以幸免。要是我们不清楚自己的处境，或者我

们没有深入的去思想，那失败的结果将会重复不断的出现，因为我们每一次都以同样的态度

去面对，去作出无奈的决定，就是屈服在试探底下。神不希望我们长久生活在失败之中，祂

要求我们得胜，而祂也给了我们足够的力量去得胜。可是如果你不明白所发生的事，到底是

什么一回事，你不知道试探的性质，那么你将无法真正获胜。 

 

今天开始，我们要开始探讨一个严肃的问题，就是撒但的攻击，这当然是指撒但对我们的攻

击。撒但对我们的攻击是我们防不胜防的，因为牠可以从四面八方的向我们袭击，叫我们招

架不过来。要预备迎战撒但，我们就得从圣经中认识撒但的策略，到底撒但的目标是什么，

牠会作些什么，以及为什么我会不断失败和投降呢？为什么我不能远离试探？当我们明白撒

但的策略和诡计，牠怎样在人的生命中工作之后，我们就可以从圣经里找到秘诀，去得胜撒

但，从而获得胜利。 

 

今天我们要看的经文，是在弗 6 章，我们看 6-12 节的记载，保罗在这里劝勉弟兄姐妹说：“我

还有末了的话，你们要靠着主，倚赖祂的大能大力，作刚强的人。要穿戴神所赐的全副军装，

就能抵挡魔鬼的诡计。因我们并不是与属血气的争战，乃是与那些执政的、掌权的、管辖这

幽暗世界的，以及天空属灵气的恶魔争战。”在这几节经文里，有一句话我们要特别留意的，

就是 11 节最后的一句，“就能抵挡魔鬼的诡计。”这是指着什么说的呢？魔鬼的诡计，就是指

牠所用的策略和办法，牠的阴谋，牠用来使我们屈服的方式和陷阱。 

 

要知道，一些临到我们身上的事，看似是偶然，但其实并不是，因为背后乃是有撒但的阴谋，

牠是经过精心的部署，挖空心思想的安排，在我们不经意的时候就出现在我们面前。我们以

为这是凑巧，其实并不是，原来撒但不只要试探我们，牠还要令我们屈服跌倒失败。因此我

们要去寻求明白，要知己知彼，才能够百战百胜。最危险的处境就是，我们什么都不知道，

就连失败了也不知道原因，不知道是怎么一回事，只知道事情发生了，我招架不住，所以就

失脚了。失脚之后，如果我们不去反省，不好好去检讨，同样的循环又会再度出现，因此我

们经常发现自己是在同样的事情上，周而复始的一错再错，一直不能得胜，原因就是因为我

们始终没有弄明白，没有从错误中吸取教训。我们可能是用了自己的方法和努力，但是没有

功效，也没有结果。 

 

这一个系列讲题就是要帮助我们去明白撒但的厉害，要洞悉撒但的阴谋和诡计，从而好好的

作出准备，这样才能够在遇见试探的时候，知道该作出什么回应，我们如何取得胜利。首先，

让我们来看看，什么是“撒但的攻击”，它的定义是什么。所谓撒但的攻击，就是指撒但蓄意

的，有目的的向信徒发动袭击，目的是要伤害我们，包括我们的身体，精神以及心灵。我再



2 

说一遍，所谓撒但的攻击，就是指但蓄意的，有目的的向信徒个人发出袭击，目的是要伤害

我们，包括身体，精神和心灵。 

 

到底撒但在信徒身上要做些什么呢？牠有什么目的要达到的呢？我要提到撒但向信徒的四个

目标，首先是要设法让信徒离开神，这是撒但经常做的事；第二是阻止我们去达成神的旨意，

让神的计划和目的不能实现在我们身上。撒但用尽牠的方法，要使我们偏离神的路，走出神

的旨意之外。第三是要我们叛逆神，好让神得不到应得的敬畏和荣耀。因为当我们顺从神而

行的时候，神的名就得尊荣，受到称赞；而当我们悖逆神的时候，神的名就受到亏损。第四

个撒但要达到的目的，就是要毁灭我们，这一点很简单，撒但所作的一切，无非要毁灭，败

坏我们的生命。 

 

圣经很清楚的告诉我们，撒但一切的作为，无论以什么形式出现，牠都是朝着这四个目标进

发的。就在圣经一开始的头几章，就是创世记一开始的记载，我们已经看见了撒但的作为和

牠的阴险诡诈。神的创造本来是美好的，完全的，神造了天地万物之后，又造了人，而人是

神照祂的形象样式造的，当时神把人安置在伊甸园里，一切是那样的完美无瑕，忽然之间，

出现了撒但，牠以蛇的形态出现，来试探夏娃。其中我们看见了撒但的诡计和方法，是多么

的阴险和恶毒，因为牠的目的是要致人于死地，所以牠尽量用牠惯用的谎言，去叫人受骗，

圣经说撒但从起初就是说谎话的。结果撒但这一招果然了得，牠赢了夏娃，自此罪就入了世

界。 

 

直到今天，撒但的诡计依然是一样，没有改变，也不用改变，因为牠的方法是奏效的，牠的

出现使许多基督徒都招架不住。很多时候，我们看见教会里有些信主很久的基督徒，本来他

们的灵性也很好，但是不知怎的，撒但在他们身上工作，让他们好像瞎了眼那样，然后我们

就看见这些人跌倒了，失败了，陷入了撒但的试探和网罗中。他们胜不过撒但的攻击，做了

一些明知道不应该做的事，这是经常我们都看见的事，这表示撒但的工作，其实是无处不在，

无孔不入的。 

 

想想昔日始祖亚当夏娃，他们住在完美的伊甸园中，跟神有着美好的关系，每天都有交往，

他们那个时候是无罪的，一切都是那样的美好。环绕在他们周围的环境，都是没有经过污染

的，是完美无瑕的。可是有一天，他们竟然依从了撒但的试探，做了神吩咐他们不可做的事，

吃了神所吩咐不可吃的树上的果子，于是他们就堕落了，而世界也从此被污染了，地受了咒

诅。神明明的告诉亚当说，园中各样树上的果子，你可以随意吃，只是分别善恶树上的果子，

你不可吃，因为你吃的日子必定死。亚当和夏娃是知道的，可惜他们两人先后都吃了。也许

你会说，今天我们所处的，是二十一世纪，环境有了很大的变化，跟以往不一样了。不错，

这是距离亚当已经有几千年的时间，可是撒但所用的诡计和策略，却依然是大同小异，其实

是如出一辙。 

 

当我们研读圣经，看见许多人物的生平，又看看自己实际的遭遇的时候，我们就发现，其实

撒但依然是采用同一个的策略，来引诱人犯罪，用同样的办法欺骗人。如果我们渴望得胜，

不受牠的试探所诱惑，我们就要好好研读圣经，透过圣经认清撒但的阴谋，以及学习靠着神

所赐的大能得胜它。弟兄姐妹可以预备好笔记本，把要点记录下来，因为撒但最爱把人心中

的道种偷走，叫人一下子就忘记得一干二净。不论是读圣经或是听道，最好的就是记笔记，

把从神领受的信息写下来，这样你就不会忘记，就可以经常温习，这是一个很好的方法，帮

助你不会忘记所听的道。 

 

当我们思想到撒但的谋略的时候，我们不能不留意保罗在他的书信里所写的，所提醒弟兄姐
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妹的，我们看林后 11 章，看看保罗在这里怎么说。保罗在林后 11:3 说：“我只怕你们的心或

偏于邪，失去那向基督所存纯一清洁的心，就像蛇用诡诈诱惑了夏娃一样。”这里保罗讲述始

祖亚当夏娃被诱和被骗的事，是撒但用诡诈来诱惑了夏娃，这诡诈和诱惑的词，是指牠欺骗

的手段，让对方把一些虚谎的言语信以为真，并且进一步叫对方受到自己的控制，最后当然

就是偏离真道。蛇当日正是用这样的方法诱惑了夏娃，而夏娃也上当了。直到今天，撒但依

然用同样的诡计来诱惑我们，欺骗我们，用手段来迷惑我们，目的是要我们对牠言听计从，

失去判断力，好让牠能够最终辖制我们，叫我们失去了对神所存纯一清洁的心。 

 

保罗提醒和警告哥林多的信徒，因为他知道撒但狰狞的面目，今天照样我们都应该接受这个

警告。通常撒但先在什么地方下手呢？毫无疑问，必然是在我们的思想中，撒但会先在人的

思想中下手，因为牠晓得一旦在人的思想中筑起坚固的营垒，人就再无抵抗的力量。一旦我

们的思想倾向了撒但，我们的身体以及全人，就会随着我们所想的去做。这就是为什么圣经

提醒我们说，“你要保守你心，胜过保守一切，因为一生的果效，是由心发出。”心是装载思

想的地方，而我们所作的一切决定都必然是源自思想，我们怎样想，就怎样下决定。撒但要

得到的，就是我们的思想，而牠誓要攻占的，也是我们的思想，当他在思想方面得了势之后，

牠就再无后顾之忧。如果撒但能够成功蒙蔽我们的思想，我们就迟早会成为牠的俘掳。 

 

为什么今天有这么多人全力攻击基督教，攻击基督徒，攻击教会，不遗余力呢？这是因为他

们分不清什么是真理，被撒但弄瞎了眼睛，蒙蔽了的心眼，以致于看不见福音的真光，黑白

不分，是非不分，就任由撒但去控制，顺着牠的指使去敌视基督。只有神的话才是真光，才

能照明人内心的黑暗，告诉人真理是什么。我们传福音，就是让光照进黑暗的世代中，好让

人及早醒觉，归回到神面前。撒但最喜欢散播似是而非的道理，叫我们信以为真，而且撒但

的言论往往是迎合人的胃口，是叫人感到舒服和容易的，所以很多人都爱听，但其实却是虚

假的谎言。 

 

所以，让我们有清晰的头脑，看清楚撒但的作为，因为不仅仅是一件事件，更重要是撒但处

心积虑的阴谋。所有的试探都是源于人的思想，所以我们要保守的，是自己的心思，我们要

控制自己所思想的，千万不要让它像野马一样的奔驰，不受控制，否则必然会落在撒但手中，

后果就不堪设想了。要知道，撒但的攻击往往不是直接的，而是间接和缓慢的，目的是要人

在不知不觉之间掉进牠的圈套。如果牠一早就露出牠狰狞的面目，我们必然会掉头跑，对牠

全力抗拒；只是撒但不动声色的，等着我们掉进牠的陷阱中。撒但最爱给我们一些似是而非

的道理，就像牠会说，“信什么都不要紧，因为所有宗教都一样，都是劝人向善，所以不必太

过执着。”又或者牠会怂恿人去靠行为去得救，这样人就会忽略了神所预备的救恩。 

 

当试探临近我们的时候，撒但又会对我们说，“不要食古不化，识时务者为俊杰，现今的时代

不同了，思想进步了，不要停留在上保守的年代，新时代应该有新思想，况且人人都是这样

做，没有什么大不了的。”于是你对自己说“没有人是完全的，我这样做也是出于无奈，别人

会明白和体谅的！”这样撒但就把一些本来是错误的事，改成为不是太好的事，或者是勉强可

以接受的事。然后牠会一步一步的向我们逼近，直到我们完全落入牠的网罗里。 

 

我们应该怎样防备呢？应该怎样在思想上防守呢？要知道，撒但是非常聪明，非常狡滑的，

我们绝对不是牠的对手，牠晓得针对我们的哪个地方的弱点下手，趁我们没有防备的时候就

进攻，牠总是知道怎样下手，怎样进攻。许许多多的圣经人物，都曾经落入牠的手中，亚当

夏娃当然是，大卫也不例外，许多的圣贤和神所重用的仆人，都无法幸免。而撒但最终的目

的，是毁灭我们。当然如果我们已经得救，撒但是不能把我们所得的救恩和永生夺走，但是

牠会用尽各种方法，破坏我们的见证，破坏我们跟神的关系，使我们的生命不能再被神使用，
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这就是为什么我们每天生活都要小心。 

 

撒但的策略到底是怎样的呢？不错牠是先在人的思想中下手，而牠头一样要做的，是吸引我

们的注意，挑起我们对某些事情有特别的渴望。许多事情撒但不会来诱惑我们，因为牠知道

我们根本不喜欢哪些事物；然而牠知道我们渴望些什么，我们的欲望是什么，撒但都知道。

撒但不是无所不知，但是牠所知道的已经十分足够。撒但观察我们的生活，牠知道我们内心

的喜好和倾向是什么，然后牠会投其所好，在我们所渴望得到的事情上引诱我们，引起我们

的兴趣和注意，然后逐渐加强那样的欲望，特别在我们处于软弱的时刻中，撒但就会乘虚而

入。 

 

看看夏娃怎样落入撒但的手中，撒但怎样对夏娃说话呢？撒但说，“园当中那棵树上的果子，

不是神禁止你们不可吃的吗？其实这是棵分别善恶树，人若吃了就可以如神一样能知道善恶，

到时候你就可以和神同等，有神所具有的能力了。”夏娃是神所造的，在她里面的确是有欲望

存在，她渴望美的事物，而这棵树是美好的，果子也是悦人眼目的。不但如此，其上的果子

也好作食物，可以果腹，更重要的，是这棵树挑起了夏娃渴望知识的心，因为吃了就可以和

神一样能分辨善恶。 

 

今天，我们内心也充满着欲望，爱美是人的天性，男女都一样。我们都希望获得美好的东西，

可以满足我们的肉体，如果又能够增加我们的知识，那就更加好了。然而这欲望却引夏娃到

一个悲惨的结局，是她始料不及的。有些人说，“如果我有了这方面的经验，将来我就可以用

这些经验去帮助别人”，这绝对是一个谎言，绝对是撒但诱骗你的手法，我们千万不可相信。

撒但原先是叫我们对某些事情有渴望的心，当我们要去得到的时候，撒但又把牠希望我们得

到的都一并加给我们，而撒但希望我们得到的，当然不是美好的事，而是悲惨的结果。 

 

我们要记得撒但的目的和诡计，牠是要叫我们离开神，以致无法达成神的计划，叫神的荣耀

受到亏损，还有就是要毁灭我们。撒但所有的工作都是朝这四个目的进行，牠吸引我们的目

光，叫我们留意某些事情，然后挑起我们内心的欲望，很希望去得到。之后撒但就怂恿我们，

叫我们越看越爱不释手，越觉得内心的欲望高涨，非要立即得到不可。当撒但掌握了我们的

思想和欲望之后，牠就稳操胜算了。 

 

撒但最厉害的，就是怂恿我们要立刻得到，牠不要人等待，牠鼓励人去马上就得到，不顾后

果和所要付出的代价。它说“想想看，你内心现在渴望什么，不要想明天，不要想将来，只

要想此刻你的需要是什么就可以了。”撒但只要我们想到需要，牠不要我们去管后果。“管它

的，做了再说！”今天很多人就是这样，中了撒但的诡计，到悲剧出现的时候，才后悔莫及。

撒但从来不会把真实的后果告诉我们，牠只叫我们看重自己内心的欲望，以及怎样去实时得

到，至于其他的事情，是否要付很大的代价，后果怎样等等，都不用理会，等我们做了才算，

结果我们就得到了悲剧的收场。 

 

头一个撒但所用的策略就是，牠在人的思想上下手，去进行牠的诡计。第二个策略就是牠选

择时间，就是当我们最脆弱的时间，失去判断力的时候，撒但就下手。你看，多少人在酒后

乱性，多少人在毒品发作的时候犯案，那是人最脆弱的时刻，而撒但偏在这些时刻中下手，

牠不会在我们最刚强的时候来引诱我们，因为牠知道我们很清醒，我们会看透牠的诡计，所

以牠伺机等候，直到看见我们最软弱的时刻，才进行突袭，这样牠就成功了。撒但知道该在

什么时间下手，牠不会在我们读经祷告，与神交谈的时候下手，牠乃是出其不意的，在我们

感到最软弱的时候下手。 
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所以，别让自己陷在软弱的景况中，太疲倦的时候，太愤怒的时候，太饥饿的时候，以及太

孤单的时候，都是撒但的好机会，最容易得手的时刻。我们要格外留神儆醒，不要让撒但有

机可乘，倒要时刻靠着主，活在圣灵的保护中。彼前 5:8-10 说：“务要谨守，儆醒，因为你们

的仇敌魔鬼，如同吼叫的狮子，遍地游行，寻找可吞吃的人。你们要用坚固的信心抵挡牠，

因为知道你们在世上的众弟兄，也是经历这样的苦难。那赐诸般恩典的神，曾在基督里召你

们，得享祂永远的荣耀，等你们暂受苦难之后，必要亲自成全你们，坚固你们，赐力量给你

们。”求主帮助我们做一个认识真理，活出见证的基督徒。在社会的每一个阶层靠主得胜，为

主发光。 


